



La Tierra de Segovia

JULIO

20

Miércoles

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 627

NOTAS ECONÓMICO-AGRÍCOLAS

Ha pasado el período álgido de carestía en las subsistencias y tienen casi todas a la baja, y de los casi todos, por que algunas siguen con precios elevados, principalmente las sujetas a la ley del mercado, con tan poca aprensión por comerciantes y acaparadores que ajustados por la concurrencia, exportan más y más a los que no tienen otro remedio que estar en sus manos, y ojalá tendríamos en otro escrito de señalar los artículos que se hallan en este caso.

Desde 1914 subieron los precios continuadamente hasta 1919, y desde este año al 1921 la ascensión fue más rápida y desproporcionada, y si en el primer período referido el aumento en general fue de 30 al 60 por ciento, en el pasado año llegó hasta el 80 y el 100 por ciento. Ahora viene otra vez a la baja, alguna rápida y precipitada, ocasionando perturbaciones graves al comercio, seguidas a guisa de pédiadas y quiebras en los negocios.

A título de curiosidad, damos a continuación el promedio de algunos principales artículos:

1914.—Trigo, 30'08; cebada, 20'68; centeno, 23'52; avena, 18'37; maíz, 20'25; arroz, 42'00; legumbres, 100 kilos; garbanzos, 118; judías, 0'61; patatas, 0'14; azúcar, 0'79; cacao, 1'25; vino, 0'23; leche, 0'44 el litro; huevos, 1'29 docenas; vaca, 2'30; ternera, 2'96; oveja, 1'91; cerdo, 2'49 kilo.

1920.—Trigo, 65'55; cebada, 46'45; centeno, 51'61; avena, 39'03; maíz, 51'75; arroz, 97'14; legumbres, 100 kilos; garbanzos, 188; judías, 1'30; patatas, 0'31; azúcar, 2'81; cacao, 2'20; vino, 0'64; leche, 0'65 el litro; huevos, 2'95 docenas; vaca, 3'31; ternera, 4'76; oveja, 2'71; cerdo, 4'88 kilo.

Una de las cuestiones de trascendencia en agricultura es el paro agrícola, el abandono de su trabajo de los jornaleros del campo que ocasionan perjuicios considerables por tratarse de fiestas que tienen sus épocas determinadas e inaplazables.

Además de todos los remedios más o menos empíricos que hay para atajar estos males, están otros peculiares del paro agrícola, unos inmediatos cuales son que tenga el trabajador una remuneración que sirva a satisfacer sus necesidades y premie debidamente sus trabajos penosos en la temporada, principalmente de recolección y de siembra y otros más remotos, cuales la constitución de cooperativas agrícolas; el extender a los trabajadores los beneficios de la pequeña propiedad viática, y la permanencia y mútuo acuerdo y armonía del obrero con el dueño o patrono de la labor o explotación agrícola.

Existe la crisis salitrera en Chile, que ha de reparar notablemente en la exportación de nitrato de sodio, uno de los principales elementos de fundación de las tierras que se aplican como abono, y del que tanto uso va ya haciendo en la provincia de Segovia.

Van comprendiendo nuestros labradores la importancia de los abonos minerales, pero bueno es también que no pierdan de vista las ventajas de los estiércoles y demás abonos animales, y como la ganadería va sensiblemente decayendo, disminuyan también estos abonos y los que no deben nunca faltar en toda labor bien organizada. A. M.

NOTA DEL DIA

Un poco de claridad

Por fin, en el oscuro panorama nacional ha brillado una luz de esperanza. Las operaciones militares en Beni-Aros han terminado con éxito completo y el Raisu'i está dominado. Poblados enteros, enclavados en la cabila de Beni-Aros, se han sometido, y nuestro Ejército de Africa ha escrito una página brillantísima, página que nos consuela de amarguras pasadas y que servirá para tonificar en parte los decaídos nervios nacionales.

Aunque es casi seguro que, en el estado de aplanamiento en que se encuentra el alma española, la noticia nos deje tan fríos como las relativas a los atentados terroristas de Barcelona que, en fuerza de repetirse, nos parecen ya un hecho tan vulgar como el de tomar chocolate diariamente.

Y sin embargo, reconocida por todos los partidos la necesidad de nuestra intervención en Marruecos; obligados o actuar como misioneros de la civilización europea en los campos africanos, debemos felicitarnos de que esta carga pesadísima se vaya haciendo más leve, gracias al esfuerzo de nuestros soldados y a la capacidad técnica de los jefes y oficiales.

Estábamos ya necesitados de un poco de aire puro, que orease nuestros pulmones. Bienvenido este que sopla de las tierras del Rif, y hagamos votos porque de otros lugares más adentrados en el territorio nacional tengamos pronto noticias de que han sido vencidos los Raisulis, libres y únicos, blancos y rojos que, de esta pobre piel de carnero, extendida entre dos mares, están haciendo un campo de tragedias sangrientas.

DIVAGACIONES

Algo sobre escuelas

Estamos en pleno período veraniego dedicados al desahogo de las fatigas producidas por todo un curso escolar que acaba de finalizar. Los maestros todos veremos transcurrir este mes y medio de desahogo, y cuando llegue el próximo septiembre volveremos otra vez a encaminarnos a nuestros pueblos, nos reintegraremos a nuestros destinos y, puesta al frente de nuestras respectivas escuelas, reanudaremos las clases, y en el desempeño de nuestra misión tropézaremos con los mismos obstáculos, con idénticos inconvenientes que todos los cursos entorpecen nuestra labor.

Hay algunos, pocos por fortuna, y los que mejor es no mencionar, que son los que más se ven afectados por el esfuerzo sincero de la voluntad del maestro, aunque ella sea muy sólida. Otros, sí; otros pueden y deben ser expuestos y exhibidos sin contemplación, pues pertenecen y son una rémora para la organización y buena marcha de la escuela. Sin perjuicio de que sean tratados después, hoy voy a ocuparme más a la ligera de las fiestas, lo innecesario de algunas de ellas, lo muy pródigo que es nuestro calendario escolar en días feriados y cómo debían suprimirse algunos de ellos regularizando ese calendario en armonía con las exigencias de la vida de los pueblos y de las regiones de nuestra nación.

Es un absurdo que para una nación como la nuestra en la que hay una diversidad tan grande de regiones sea una misma la legislación, uno mismo el calendario escolar y una misma la fecha en que empieza y terminan las vacaciones escolares. Refiriéndome únicamente a nuestra región diré que es un error gravísimo que el curso escolar empiece el día primero de septiembre y termine en la primera quincena de julio.

Es sabido que en casi todos los pueblos dedicados en su mayoría a la agricultura, los niños que realmente son

útiles y con los que cabe la asiduidad y una vez diero fruto en la labor esencialmente educativa de la escuela, no instructiva, dejan de asistir a las clases tan pronto comienzan los trabajos preliminares del campo y este éxodo que en tal época se inicia dura hasta fines de septiembre; así es que puede decirse, sin miedo a caer en hipérbole, que durante el transcurso de tiempo comprendido entre abril a septiembre, no existe, la actuación del maestro es casi negativa.

Para subsanar este inconveniente podría emplearse el siguiente medio. El curso escolar daría principio el día 16 de septiembre, y sin otras fiestas que las dominicales durarían las clases hasta el 25 de diciembre; en este mes no habría más vacaciones que dos días en la Pascua; en enero solamente serían feriados el día 1 y el 6, fuera cualquiera el día de la semana en que cayeran, y así llegaría el curso hasta Carnaval, en el que respetaríamos los tres días; llegaríamos hasta la Semana Santa y con respecto las festividades del jueves y viernes santo tendríamos suculentos llegando así hasta la primera quincena de julio en que de una manera definitiva se darían las vacaciones.

De esta manera, suprimiendo fiestas innecesarias, nada pierdan los días del curso, y anticipando la fecha de vacaciones y restando la de apertura de curso se conseguiría normalizar la asistencia y todo eso ganáramos la escuela, el maestro, los niños y la obra de la educación.

Otro día exponeremos otros inconvenientes y propondremos también el medio a emplear para subsanarlos.

JUAN MONJE

Rogamos encarecidamente a cuantos corresponsales y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comunique a la administración del mismo para subsanarlas sin pérdida de tiempo

ROMANTICOS NOVELES

Y la princesa lloró...

CUENTO

Su rostro era dulcísimo y perfecto. Tenía unos ojos muy grandes y muy claros de divina transparencia, que envolvían, cuando miraban, en atmósfera sutil, etérea, frágil. Su boca era boca de virgen y el color de su cara, color rosa, era hermosura. Poseía la belleza de lo soñado, belleza absoluta de mujer. Teodota y Friné no la igualaron. Además era princesa y vio lagos y jardines... Se deleitó con la melodía del ruiseñor enamorado en noches claras de luna azul y escuchó melancolías de trovadores desde su palacio, y soñó... Soñó con un poeta de lengua cabellera rizada, esbelto y ágil, joven doncel que hiciera versos como lo Byron y sintiera como los personajes Shakespearinos y, con las melancolías y deseos de amor del ruiseñor, cantara con voz de alondra mientras espigas de Apolo taladraran su pecho. Soñaba con juventud de varón enteramente lírica: que comprendiera el murmurar de los fontanas y susurrar de arroyos cristalinos, y la sutilidad de los azules rayos de luna, frágiles en el paisaje, y la sublime belleza del cielo claro, del cielo azul, y la colosal grandeza de las ondas oceánicas, y su severa belleza espléndida.

Soñaba con un ángel a quien pudieran besar sus labios rojos y quisiera entregar su alma de paloma, dulce y blanca.

Su sueño solo, intangible, etéreo, veía al hado de su felicidad que poseía el tesoro de su alma y de su cuerpo. Al borde de la fuente, discurriendo entre el ramaje de su huerto en las noches claras y azules, veía a su amado.

Un día vio llegar a un mancebo, ágil y hermoso, y pensó que aquel sería su amado, y quiso que cantara, pero no sabía... Y le dejó que siguiera su camino.

Un segundo día llegó otro joven, también ágil y hermoso, y cantó, y cantaba con mucha dulzura, deleitándose, y se traducía en su semblante el optimismo, y quiso la princesa que el mancebo penetrara en el jardín, y penetró... Pero no se paró junto al arroyo, ni se sentó en el borde de la fuente, ni pareció que oyera al ruiseñor en la noche... Y le dejó ir.

Mandó entonces que las puertas del jardín quedaran abiertas. Y un nuevo día llegó un tercer viajero que extendió su mirada por la superficie del mar, y se paró junto al arroyo, y contempló la fuente y, por la noche escuchando el canto sonoro del pájaro poeta se durmió en la hierba.

Y por la mañana, cuando la alondra empezaba el canto, bajó la princesa para decir al peregrino: Tu eres mi amado; tuyo es este palacio y tuyo este jardín; para tí cantará el pájaro divino en la noche dulce y otro canto te despertará en los rientes ananeceres y correrá el arroyo y brotará la fuente y nacará la hierba y, para tí también, estas flores tendrán aroma, porque mi cuerpo, mi corazón y mi alma te pertenecen...

Pero cuando levantó la mirada de sus grandes ojos para pronunciar tales dulcísimas palabras, vio que el viajero, el poeta, no era hermoso, sino feo, conoció que no era ágil, sino torpe y supo que no cantaba.

La princesa lloró, y se quiso morir...

COROS.

Valdepeñas y junio de 1921.

POR TIERRAS DE SEGOVIA

Cuéllar

Reunión de maestros

Reuniónse, el día 10 de corriente, los maestros de este partido, para tratar de asuntos profesionales.

Se congregaron en una de las escuelas de niños de esta villa.

Discutieron y formaron un nuevo reglamento, crearon la Caja de Ahorros y auxi los múnos que ha de reportarles seguramente pasantes benéficos; nombrando la Junta porque ha de regirse, se dió por terminado el acto en medio de la mayor animación, armonía y cordialidad, y todos, sin excepción de los maestros y maestras de Cuéllar, pasaron a celebrar un banquete, que tuvo lugar en una de las principales pastelerías de la villa.

El Espinar

Una novillada

El día de Santiago se verificará en esta villa una novillada, que promete verse muy concurrida de espectadores.

Se lidiarán dos hermosos novillos, y dos uteros de la acreditada ganadería de don Manuel Santos, con divisa azul y blanca, de Madrid.

Espadas: Luis Alonso (Madrileño), que matará dos novillos; José Iglesias, que matará dos becerros.

Banderilleros: Eduardo Albarrá (Bonif), Francisco Cornejo (Moreno), Enrique Guisasaola, Angel Revuelta (Angelillo).

Sobresallente de espada, sin perjuicio de banderillar: Angel Revuelta (Angelillo).

La corrida empezará a las cinco y media en punto.

Las puertas de la plaza se abrirán dos horas antes.

Una banda de música amenizará el espectáculo tocando escogidas piezas.

NOTICIAS DE MADRID

Las deportaciones

De madrugada, el director general de Seguridad, atraxó terminantemente que fuese a esta la noticia circunscrita de que se hubiesen efectuado por la mañana las deportaciones anunciadas.

Los detenidos—dijo—continúan en la cárcel, y la mayoría de ellos serán puestos en libertad inmediatamente.

El director general de Seguridad anunció su propósito de proceder contra los periódicos que publicasen noticias inexactas, como la relativa a las deportaciones.

El Seguro obligatorio obrero

Se reunió en el ministerio de la Gobernación bajo la presidencia del conde de Bagatell, el Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros.

En otras cuestiones se trató de la forma en que ha de realizarse el nuevo servicio de colaboración del Seguro obrero obligatorio, que ha de empezar a funcionar en toda España a partir del día 21 del actual.

El viaje de la Reina Cristina

Nuestro representante diplomático en Zarión ha dado cuenta al ministerio de Estado de haber salido de aquella población, con dirección a San Sebastián, Su Majestad la Reina doña Cristina.

Los médicos y el impuesto de utilidades

Han visitado al ministro de Hacienda, en representación del Colegio de Médicos de la provincia de Madrid, los doctores Sánchez Covina y Deraf, para ofrecerle soluciones que armonicen los términos de la vigente ley de Utilidades con el ejercicio de la profesión, a cuyo fin propusieron los comisionados que los Colegios, en unión de funcionarios de la Hacienda, sean los que dictaminen, en casos de duda, sobre los ingresos líquidos, pues los libros de los médicos donde anotan los nombres de los clientes y las circunstancias económicas familiares deben equipararse a los de los comerciantes, cuyo secreto respeta y ampara el Código de Comercio.

Solicitaron también que una representación de la clase médica formara parte del Jurado de utilidades, y pidieron que oportunamente llevara a las Cortes el correspondiente proyecto.

Otras noticias

La colonia segoviana.—La cruz de Beneficencia a un sacerdote segoviano

En la tarde del domingo último se verificó en el teatro Español el solemne acto de imponer la cruz de Beneficencia a digno sacerdote don Manuel González, que durante la epidemia gripal que se desarrolló en Segovia en el otoño de 1918, realizó toda clase de sacrificios por atender a los atacados.

En el escenario tomó asiento el festejado entre su padrino, el conde de Vellellano, y el presidente del Casino Segoviano, don Esteban Martín, rodeado de los señores que forman la junta del mismo.

La colonia segoviana que reside en esta corte le regala las insignias, costeadas por suscripción, como prueba de afecto a su abnegado paisano.

El señor Martín pronunció un discurso indicando el objeto de la fiesta y los méritos contraídos por el señor González.

El conde de Vellellano, en sentidas frases, se congratuló de que el Estado haya sabido premiar la altruista labor realizada por un sacerdote, y rindió tributo a la anciana madre del caritativo capellán, que desde un palco presenciaba, emocionada, el homenaje a su hijo.

Después le fué impuesta la condecoración al señor González entre los aplausos y vivas de todos los concurrentes al acto.

Luego el joven abogado don Ezequiel Tarragó desarrolló un extenso discurso para demostrar que la voluntad es la base de todos los heroísmos de la vida.

Con buena entonación el señor Casas dió lectura a una composición poética, titulada «Premio de honor», original de don Regino Martínez, chanarre de la catedral de Valladolid, y a unos ingeniosos versos del poeta segoviano José Roda, siendo muy aplaudidos.

Y, por último, el festejado pronunció un sentido discurso de gratitud por el homenaje que recibía, y del que guardará su alma inolvidable recuerdo.

Robos en la Catedral

En el Jarado de guarda se presentó anteayer el sacristán mayor de la catedral de Madrid, don Mariano Martín Ordóñez, denunciando que desde hacía más de dos años venía notando en la citada iglesia la desaparición de ornamentos, telas y otros objetos valiosísimos.

En los últimos días los robos se acentuaron de manera tan alarmante, que se decidió a dar cuenta de estos hechos a las autoridades, indicando que se sospechaba de un hermano de un sacristán que con frecuencia visitaba la iglesia ayudando a limpiar.

Detenido por orden juez dicho sujeto, dijo llamarse Antonio Agudo Ayllán, de cuarenta años habitante en la costanilla de San Andrés, núm. 8, y después de un interrogatorio minucioso terminó por confesarse autor de algunos robos cometidos en la Catedral.

Como ya decimos anteriormente, el importe de lo robado ascendió a varios miles de duros, y la Policía practica gestiones para descubrir el paradero de los objetos desaparecidos.

El acusado, que ha ingresado en la cárcel, niega ser el autor de todos los robos efectuados.

El cardenal Primado.—Un saludo a los católicos

El eminentísimo Cardenal de Toledo ha dirigido un saludo a los católicos españoles, especialmente a los que trabajan en las obras católicas-sociales.

El eminentísimo Cardenal Amazar y Santos recuerda cómo las obras católicas-sociales no «se ordenan tan sólo a mejorar las condiciones económicas y sociales del pueblo», sino que deben ordenarse también al mejoramiento moral y religioso de los obreros. Exhorta al Clero a que se esfuerce en adquirir como

cimientos sólidos en las ciencias sociológicas, y en estudiar a fondo las modernas tendencias y aspiraciones de la sociedad, para aplicar los principios fundamentales de la ética cristiana al desarrollo y desenvolvimiento de la vida social de los pueblos».

Afirma que son necesarios «eficaces cooperadores seculares que, atentos a la doctrina de Cristo y en bien de las almas, se cifren en los que le representan en la tierra para trabajar, secundando sus inspiraciones, y verdaderamente sometidos a las enseñanzas de la Iglesia, en la conservación y difusión de los principios católicos relativos a la cuestión social, y en la erección y sostenimiento de aquellos organismos destinados a la cumplida realización de los altísimos fines que la Iglesia persigue al impulsar y bendecir esta labor».

Recomienda, finalmente, la «unidad de aspiraciones que debe brillar en todas las obras católicas-sociales».

Locales para escuelas

Por el ministerio de Instrucción pública se está encareciendo diariamente al ministro de la Gobernación comunicando a los gobernadores civiles que, por todos los medios que la ley les concede, obliguen a los Ayuntamientos a proporcionar locales para aquellas escuelas que permanecen enclaustradas.

Como el inventar que el Estado dedique miles y miles de millones, a la construcción de edificios escolares, cosa imposible, y aún más que los Ayuntamientos hagan el desembolso, propone un ilustrado colega que el Estado, y a caudal de relámpago, abone esos gastos, los cuales serán satisfechos por los Ayuntamientos en veinte o treinta años.

Las cosechas

En Castilla la Vieja pueden considerarse iguales a las del año anterior, las cosechas.

El agricultor, en términos generales, tiene peor año que el pasado, porque aunque de trigo sea tan buena o mejor que la cosecha anterior, en cambio de los demás granos es peor, y, por lo tanto, no tendrá tan buen resultado, aparte de que en el pasado muchos vendieron a precios muy altos y este año no hay que soñar con cotizaciones grandes. Tampoco son precios ruinosos. Oscilarán alrededor de los actuales, mas o menos, según la abundancia de oferta o demanda, según los dictámenes más autorizados.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

2

De la 30ª semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas.

Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arenal, número 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, hasta el día 5 de Septiembre.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

RIGARDO MARTIN GOMEZ

COMPRA-VENTA DE GARBANZOS Y TODA CLASE DE CEREALES

GARBANZOS PARA PIENSO

SAN AGUSTIN, 13.—SEGOVIA



- El mejor surtido de calzado
- El más elegante
- El más económico
- El más conveniente
- Lo tiene

LA REVOLTOSA

CERVANTES, 29

Leguis muy baratos.

Círculo de la Unión Mercantil e Industrial de Segovia

CONCURSO

Se saca a concurso el suministro de café y artículos de Bar y Restaurant de esta entidad.

Las proposiciones se presentarán en la conserjería del Círculo, hasta el día 23 de este mes, a las cuatro de la tarde, en que se verificará la apertura de pliegos.

Segovia 18 de Julio de 1921.—El secretario, Marcos Herrera.

De toda España

Cataluña

Barcelona

¿Un viaje del señor Martínez Anido?

Ayer circuló el rumor de que el gobernador civil se marchaba de Barcelona. Unos decían que había sido llamado por el Gobierno, y otros aseguraban que el señor Martínez Anido iba a pasar unos días a San Sebastián.

Los periodistas fueron recibidos al mediodía por el secretario del Gobierno civil, señor Luengo, al que preguntaron si el señor Martínez Anido había estado en la M. R. comunitaria para despedirse del señor Puig y Cadafach o para celebrar alguna entrevista; pero el señor Luengo eludió dar una respuesta concreta.

Un artículo de «La Veu»

El editorial de «La Veu» de ayer, está dedicado al alcalde de Barcelona, que tomó posesión nuevamente de su cargo, después del atentado de que fué víctima.

«La Veu» dedica grandes elogios al señor Martínez y dice que Barcelona siente una profunda satisfacción, en la que participan todos los ciudadanos sin distinción de matiz, al ver nuevamente al frente de la Alcaldía a su alcalde predilecto digno de la ciudad, por las mismas razones que la ciudad es digna de este alcalde.

Vascongadas

Bilbao

Modelos de apisonadoras

Han regresado de Alemania el ingeniero de la Diputación provincial de Vizcaya señor Guines, y su ayudante; hicieron el viaje con objeto de examinar varias grúas y máquinas apisonadoras, cuyos modelos han traído para proponer su adquisición con destino al servicio municipal.

El príncipe y el infante

Para recibir a su hermano, el infante don Jaime, había llegado de Santander el príncipe de Asturias.

El infante llegó en el expreso de San Sebastián.

El príncipe y el infante se dirigieron al castillo de Batrón, y por la tarde marcharán en automóvil a Santander.

Valencia

Alicante

Vuelca un camión con viajeros

En la carretera de Muchamiel, volcó un camión con viajeros que se dirigía a Jijona.

Resultaron heridos varios de los ocupantes; dos de ellos, graves.

En los centros oficiales no había noticias del suceso.

Hoy se ha sabido por una familia que pasó por la carretera en automóvil y prestó auxilio a los heridos.

Del extranjero

LONDRES

Se necesitan mujeres en el Canadá y sobran en Francia e Inglaterra

Las últimas estadísticas del censo revelan que en la Gran Bretaña hay dos millones de mujeres más que hombres, y en Francia millón y medio más de mujeres que hombres.

En cambio, en el Canadá se lamentan de la falta de mujeres. Las autoridades dicen que disminuye de año en año considerablemente su número, por lo cual convendría favorecer la emigración del elemento femenino.

CASTILLA Y LEÓN

MARRUECOS

TETUAN

Las tropas han dominado la cábila de Beni-Aros

Fuerzas de Ceuta y Larache, mandadas por sus generales, han realizado una operación.

El enemigo, no obstante lo abrupto del terreno, que le proporcionó excelentes medios de defensa, ha ofrecido mucha menos resistencia que la que era de esperar, dada la importancia que para él tenía impedir que nos posesionáramos de la extensa zona cultivable de Beni-Aros, que es muy rica, de sus aguas, de sus bienes y de sus pastos, y que quedase, además, dentro de la zona dominada por nosotros una comarca pobladísima.

En los puntos donde el enemigo ha concentrado su defensa, el fuego abrumador de nuestras baterías, que han tirado con admirable precisión, acabó con su resistencia, y nuestras columnas consiguieron los objetivos con muy pocas bajas.

Durante la operación, los aviones de Tetuán y Larache han bombardeado con gran intensidad a Tzarut, habiendo tenido ocasión de apreciar su eficacia, pues a simple vista se veía cómo han destruido gran parte de las viviendas y producido importantes incendios. En realidad, con la operación de hoy han quedado alcanzados todos los objetivos militares para dominar la cábila de Beni-Aros, que está ya bajo la acción de nuestras posiciones, quedando únicamente por ocupar la zona montañosa e inhóspita del Yebel Alam y Buzen, región que, por su carácter eminentemente religioso, conviene someter a régimen especial, pues, cercada como está ya por las posiciones, carece de valor militar alguno, y de condiciones para el sostenimiento en ella de nuestras tropas.

En la ladera de Buzen, inmediata al collado que termina en el Yebel Alam está situado Tzarut, al alejarse de nuestras posiciones. A la distancia que lo hemos visto, unos ocho kilómetros, de la operación de que ha sido abandonado.

Nuestras bajas han sido: Columna de Ceuta.—Comandante del regimiento del Serrano don Angel Sánchez Casas, herido en el muslo, grave; comandante de Caballería de Regulares de Tetuán, don Francisco Achorena Pallaró, herido en la cabeza, leve; soldados del regimiento de Ceuta Serfin Simón Gorzáiz, Felices Pascual Esparza, Severiano Sanguino Rodríguez, los tres leves; soldado Lázaro Moreno Mongo, grave; soldado de la compañía de Seguridad Militar de Tetuán Nolasio Hernández Rubio, grave; soldado Antonio Muñoz Mazzino, leve; más dos indígenas muertos y dos heridos graves.

Columna de Larache.—Capitán del grupo de Regulares don Francisco Delgado Serrano, herido en una pierna; teniente del mismo grupo don Jaime Gil Mejuto, herido en un brazo y alfiler de la escala de reserva de Artillería don Vicente Almonera Valle, herido en la región parietal derecha, los tres leves; soldados del batallón de Chiflera José Mariel López, muerto; Manuel Ortiz Char, leve; soldado de Ingenieros José Espliega, leve; soldado de Tzarut José Sánchez Rodríguez, grave; indígenas, tres heridos graves y ocho leves, más cinco heridos de la haza.

Poblados que se someten

En la madrugada del día 18 se han presentado solicitando el «aman», que les ha sido concedido, los siguientes poblados de la cábila de Beni-Aros: Aguir Marcham, Ain Lisan Bozmer y Ziduan, de la fracción de Jereza; Taguesfil, Tahedalt, Ta-segide, Ainajeb, Aserma, Sifil fersuafki, Bogora D-har y Argei, der el Baid, de la fracción de Mar el Dhar el Harez Mezmul; Barojore y Duerz, de la fracción de Abiat, y Mizers, Ain Nadi Dinardez, Harbas Haya-bal, Harba y Touis.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse APARTADO NUM. 5

Burgos

Los restos del Cid Campeador y doña Jimena.—La ceremonia

En el antiguo salón de sesiones del Ayuntamiento se procedió, al traslado de los restos del Cid y de doña Jimena, del cofre donde estuvieron guardados desde el año 1842, a la caja metálica en que quedarán para su definitivo enterramiento bajo el crucero de la Catedral.

Asistieron al acto el ministro de Instrucción pública, señor Aparicio; el cardenal doctor Benlloch, la Corporación municipal en pleno, la Junta directiva de las fiestas del VII centenario de la Catedral y el gobernador civil.

Al abrirse el cofre, el señor cardenal invitó a todos a que se arrodillaran antes de procederse a la traslación definitiva.

Arrodillados todos, el arzobispo siguió hablando para poner de relieve la importancia histórica del acto.

En seguida se procedió, por dos médicos al reconocimiento preventivo de los huesos, y aquellos comprobaron que correspondían en absoluto con los señalados en los autos, de 1826 y 1842, cedidos por el archivero señor Selva. Eas dos fechas corresponden a las de la traslación de los restos desde el monumento en que se hallaban guardados en el Espolón al monasterio de Cordero, y de aquí al Ayuntamiento de Burgos, donde han permanecido hasta el día de hoy.

Comenzó el acto verificando este momento la traslación de los huesos de doña Jimena. El ministro y el cardenal, fueron quienes primeramente intervinieron, y después llevaron los demás huesos los médicos, el alcalde de la ciudad y el ex alcalde señor Fernández Taboada.

Al empezar la traslación de los huesos del Cid, fueron besados por los concurrentes, iniciando el acto el cardenal, quien, al depositar su segundo beso, lo hizo en nombre de la ciudad de su nacimiento, Vitoria del Cid, conquistada por Díaz de Vivar. El ministro hizo votos porque el castellanismo del Cid siga cada día más en España y en Burgos.

Una vez que los huesos fueron besados por todos, se envolvió cuidadosamente en algodón y procedióse a guardarlos.

El arquitecto señor Lombréiz entregó las tres llaves de la caja feneraria. La marcada con el número 1, fué recogida por el alcalde de la ciudad; de la señalada con el número 2 se hizo cargo el cardenal, y la número 3, fué entregada al ministro de Instrucción.

Al terminar la ceremonia el cardenal dió un viva al Cid muerto, que fué contestado unánimemente.

Las llaves serán guardadas por el alcalde, el prelado burgalés y el Cabildo metropolitano.

La ceremonia terminó a la una y cuarto.

Santander

El ministro de Fomento

Se dice que en breve llegará el ministro de Fomento con objeto de pasar aquí uno temporada y acompañar después al rey en su viaje a El Ferrol, a bordo del acorazado «Alfonso XIII».

El veraneo de los reyes

Sus Majestades no salieron de Palacio por la mañana, y estuvieron jugando al «tenis» en el campo de la Magdalena. También los infantes permanecieron todo el día en palacio.

El príncipe de Asturias, con su profesor el conde del Grove, salió a dar un paseo por la ciudad y sus suerros.

Por la tarde los reyes, el infante don Fernando, el príncipe de Battenberg y el personal palatino, hicieron una excursión por la provincia, y llegaron hasta San Vicente de la Barquera.

Una tormenta

A las seis de la tarde se desmenuó una tormenta, que sorprendió a los monarcas en plena excursión. La lluvia duró poco. Los monarcas tomaron el té en San Vicente. Regresaron a Palacio a las ocho y media.

Valladolid

Las próximas ferias

El Ayuntamiento ha aprobado en sesión el programa de los festejos que han de celebrarse en las ferias, que duran del 17 al 25 de septiembre.

Además de las corridas de toros, figuran entre los números un concurso regional de dulzinas, Juegos florales organizados por el Ateneo, deportes y otros.

Las huelgas perjudican la cosecha de cereales

Los conflictos sociales planteados en los pueblos de la provincia continúan en el mismo estado.

En Villalón, Rioseco, Cuenca de Campos y Castromontes, obreros y patronos mantienen sus puntos de vista respectivos.

Mientras los cereales, cuya seca precipitaron los recientes calores, sufren mermas, a causa del abandono en que están.

Maquina de escribir «Corona»

Son las más sólidas, ligeras, cómodas en su manejo y baratas. Insustituibles para militares, notarios, viajantes, etc., etc.

Depósito para la venta en Segovia

Papelería de Germán Herranz

Plaza Mayor, núm. 5

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE NUM. 18—TELEF. 105

Galleta hulla de Asturias.....	6'75 pts. quintal
Galleta gruesa Puertollano.....	6'75 » »
Antracita gruesa cribado.....	7'50 » »
Ovoides.....	5'60 » »
Cok.....	5'75 » »
Hulla fraguas superior de Trubia..	6'75 » »
Hulla fraguas idem de Villablino..	5'75 » »
Encina canutillo a 2'75 ptas. arroba.	11'00 » »

AVISOS

Plaza Mayor, 29.—Teléfono 26

Quítese en «LA TIERRA DE SEGOVIA»

LA VIDA EN LA CIUDAD

HOSPITAL DE LA MISERICORDIA

Ayer se efectuó, conforme estaba anunciada, la festividad religiosa que las Hijas de la Caridad dedicaron a su fundador San Vicente de Paul.

Por la mañana, a las siete, celebró el señor Obispo el Santo Sacrificio de la misa y dió comunión a numerosos fieles y entre ellos a todas las religiosas que forman la Comunidad.

A las diez y media se celebró la misa sacramental, a la que asistió el Prelado, oficiando el canónigo penitenciario de la Catedral y superintendente del Hospital don Epifanio Marinas.

El sermón, que estuvo a cargo del padre Duque, misionero del Sagrado Corazón de María, fué muy elocuentemente expuesto y constituyó un hermoso alegato de las virtudes del santo y de la santa misión de las Hijas de la Caridad.

Al final de la misa, el señor Obispo dió a los concurrentes la bendición.

Acudieron a estos cultos numerosísimos invitados que llenaron por completo el templo. Por el Ayuntamiento, asistieron el alcalde excelentísimo señor don Pascual Guajardo y el concejal don Andrés Reguera.

Por la tarde, a las seis, se rezó el santo rosario y después del ejercicio de la novena se celebró la reserva al Santísimo oficiando en ella de pontifical el señor Obispo.

Tanto en los cultos de la mañana como en los de la tarde actuó una música de capilla muy acertadamente.

Las religiosas del Hospital atendieron amabilísimas a sus numerosos invitados y les obsequiaron delicadamente.

Información provincial de última hora

Cabezuela

Se produce un incendio de importancia. - Quedan destruidas siete casas

El 17 del actual se produjo en este pueblo un incendio de mucha importancia, que destruyó siete casas, reduciendo a cenizas el mobiliario de las mismas y el trigo en ellas almacenado.

Se inició el fuego en la morada de nuestro convecino Genaro Sanz, que se encontraba enfermo de cuidado.

Fué la causa del siniestro una chimenea de la llama de un candil que prendió en las maderas de las habitaciones.

El incendio propagóse a las casas de Bonifacio de Luces, Eugenio de Luces, Leandro Frías, Marcos Sanz, Patricio Sanz y Pedro Arevalillo.

Logróse extinguir el voraz elemento, con ayuda de bastantes mozos de los pueblos comarcanos.

El vecindario de Cabezuela, en unión de la Guardia civil, trabajó infatigablemente para impedir que el fuego tomara mayores proporciones.

Este se consiguió dominar en las primeras horas de la madrugada.

Las pérdidas se elevan a unas treinta mil pesetas.

Bañeario segoviano

Baños de recreo y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

Noticias y vida de sociedad

Al cielo

Ha subido al cielo en esta capital, el angelical niño Carlos Antonio Láinez Horta, hijo de nuestro paisano, el médico don Leonardo Láinez.

Reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Las obras en la Iglesia de San Miguel

Han comenzado los trabajos de reparación de la incendiada Iglesia de San Miguel, habiéndose quedado con la contrata de aquellos, don Vicente Lorente y el maestro de obras don Manuel Ramos.

La referida iglesia deberá hallarse en condiciones para ser abierta al culto en el plazo de cinco meses.

Traslado de correos

Los oficiales de correos afectos a la Administración de Segovia, don Pedro Serra Trapero, don Rafael Martínez Cuadrado y don Juan Cuenca Vázquez, han sido trasladados, a petición propia, el primero a la Caja postal de ahorros, y los dos restantes a la Administración del Correo Central.

Lamentamos la ausencia de nuestra capital de esos dignos y celosos funcionarios del cuerpo de Correos, los cuales han logrado captarse entre nosotros generosas simpatías y numerosas amistades.

También ha sido destinado a prestar sus servicios a Madrid, nuestro paisano el Administrador de Correos de Sepúlveda, don Angel Molinero Velasco, tan estimado en aquella villa en donde dejará, seguramente, grato recuerdo de su permanencia en ella.

Mejorada

Se encuentra notablemente mejorada de la difícil operación quirúrgica que le fue practicada en Madrid, la distinguida esposa de nuestro entrañable amigo, el culto capitán de la Guardia civil con destino en el Ministerio de la Guerra, don Angel España, hermano de nuestro querido compañero de redacción, don Gonzalo.

Celebramos la mejoría de la señora operada, haciendo sinceros votos por que recobrar pronto la perdida salud.

Fiesta onomástica

Ha celebrado la fiesta de sus días, el competente funcionario de la Delegación de Hacienda de Segovia, don Federico Llorca.

Felicidades.

Rodrigo Soriano en Sepúlveda

Ha salido para Sepúlveda, en compañía de su esposa, el batallador exdiputado a Cortes, republicano, don Rodrigo Soriano.

Via expedita

Ha quedado reparada la vía férrea, de la línea de Segovia a Medina del Campo, deteriorada a consecuencia de las últimas tormentas.

Mejoras

Se encuentra restablecido de la dolencia que lo ha retenido en cama varios días, nuestro querido amigo el sacerdote y excelente compositor don Enrique Villalba.

También se halla muy mejorado de la enfermedad sufrida, nuestro compañero en la Prensa, don Alberto Mierzo.

Igualmente está muy aliviado de la indisposición padecida, don Miguel Pérez Villami, conocido industrial de esta población.

Mucho nos alegremos del alivio de los enfermos.

Donativo

Se ha hecho de dos pesetas al Comedor de Caridad, por una persona amante de los pobres, la cual oculta su nombre.

Viajeros

Han llegado: De Villacastin, don Nicolás del Real y del Rey, depositario de fondos de aquel Municipio.

De A'desnueva de Pedraza, la señora viuda de Pedraza.

De Ledesma, donde reside, nuestro querido amigo don Felisiano de Bargas, qui n se propone permanecer unos días en Segovia.

Ha salido: Para Santander, la señora de nuestro querido amigo don Claudio Moreno, con sus lindas hijas.

Después de haber pasado una larga temporada entre su familia, ha marchado a su destino en la Guinea española, el capitán segundo jefe de aquella Guardia Colonial don Tomas Ruiz Martos.

Para Madrid, ha salido el teniente de Infantería con destino en la Zona de esta ciudad don Pedro Hernandez.

Recaudación de donativos para el monumento a Juan Bravo y para premios del Certamen

Suma anterior, 9.133 10.
Don Jesualdo Martínez Vivas, 12; Ayuntamiento de Levígor, 10; señor maestro de Ituro, 2; señor párroco de Ituro, 2.
Total, 9.159 90.

¡No hay duda!

desian unos señores y rados en el portal de la casa nueva de la calle del Georista Leor. Los pisos como éste de baldosin hidráulico son los mas limpios, los mas vistosos y a la vez los mas duraderos.

Las casas que disponen de un piso como éste, ganan un ciento por ciento en su valor.

Estos baldosines son aun de mayor resultado si se compran en la fábrica Nuestra Señora de la Fuencisla, de conocida fama en la fabricación de baldosin hidráulico, cemento armado y toda clase de azulejos artísticos y vitralos.

Oficinas y almacén: Muerte y Villa 12.-T. 6fono 14.

RESULTA

ser un producto de gran valor nutritivo

DICE EL

LABORATORIO MUNICIPAL DE SEVILLA

en su análisis de

MAIZAVENA

Obtenida de las partes más nutritivas del Maiz y de la Avena, de calidades escogidas y especialmente manipuladas,

MAIZAVENA EL CACAO

es el alimento popular por excelencia es un alimento natural fortificante y reconstituyente para niños, personas delicadas del estómago y ancianos

de venta en todas las Droguerías y tiendas de comestibles

El paquete pesetas 1'50 en toda España

COMPANIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS (S. A.)
SAN SEBASTIAN

LA VIDA EN LA CIUDAD

De la Alcaldía

La Junta de Reformas Sociales

Ayer a las ocho se reunió en el Ayuntamiento, bajo la Presidencia del señor Guzmán, la Junta local de Reformas Sociales, con el fin de resolver acerca de varias denuncias formuladas por infracción de la Ley de la Jornada mercantil.

Pan frito de peso y leche adulterada

Ayer fué recogido por la Guardia municipal gran cantidad de pan frito de peso. Dicho pan, fué decomisado y entregado por orden de la Alcaldía a diversos establecimientos benéficos. También fueron inutilizados por la misma Guardia municipal tres cántaros de leche por la gran cantidad de agua que contenía.

Comisiones municipales

A las seis y las siete de la tarde de hoy, se reúnen respectivamente las Comisiones de Propios y Hacienda para tratar asuntos de su competencia.

Registro y marca de los carruajes

En cumplimiento de lo que disponen las vigentes disposiciones locales, muy en breve se procederá a inscribir todos los carruajes de tracción animal, que existen en esta población, dotando a cada uno de una tablilla conteniendo el nombre de esta ciudad y el número de orden que les corresponda en el Registro.

Audiencia provincial

El juicio de ayer

Ayer se vió en esta Audiencia, ante el tribunal de Derecho, la causa seguida contra Juan Alvarez Garcia, vecino de Labajos, acusado por el delito de lesiones.

Defendió al procesado el letrado señor Cáceres.

El ministerio fiscal y la defensa, sostuvieron sus conclusiones, quedando el juicio pendiente de sentenciarse.

La causa de hoy

Hoy se verá la causa que por el delito de disparo de arma de fuego, se sigue contra Luis Minguela Castro, de Hontalvilla.

Defenderá al procesado el abogado señor Rivas y actuará de procurador el señor González (*).

CASA DE SOCORRO

Un perro carlinoso

Ayer a las doce del día fué curado en este benéfico establecimiento, el joven Eleuterio Santuste, de 15 años, natural de Torre Val de San Pedro, el cual presentaba una herida penetrante en la pierna derecha producida por haberle mordido un perro de su propiedad.

Una caída

A las tres de la tarde del mismo día, fué curado en dicho establecimiento, Anastasia Martín, de 44 años, la cual presentaba fractura completa de la clavícula del hombro izquierdo producida por haberse caído de una escalera.

Curiosidades mundiales

Una pollita

En Barcelona, vive una señora llamada María Xandri Guitart, que tiene la corta edad de cinco catorce años.

Esta joven nació en San Martín de Salves el año 1807 y se acuerda perfectamente de que Napoleón la tuvo en sus brazos y la durmió cantándole el *Vals de las olas*.

La pollita goza de excelente salud, como lo prueba que no han podido con ella, ni el gripe ni el sindicalismo.

El ahorro en Francia

La suma total de los depósitos existentes en los bancos de Francia, procedentes del ahorro nacional, asciende a 6.000 millones de francos.

Esto indica que en Francia hay dinero. En España, como, aparte Romanones, no tenemos un cebe, nos ahorramos el trabajo de ahorrar. Y vamos ganando.

Teorías sobre la causa del calor

Los periódicos ingleses publican opiniones de varios hombres de ciencia, acerca de las causas que originan el calor que se siente en todo el mundo.

La opinión más autorizada es la del profesor A. W. Bickerton, presidente de la Sociedad astronómica de Londres, quien dice que la recrudescencia del calor se debe a la mayor agitación de las masas solares, a consecuencia del bombardeo de que son objeto por los meteoros que golpean su superficie.

Nosotros, acatando lo dicho por el señor Bickerton, nos permitimos disentir de su opinión. Creemos firmemente que hace calor, porque es verano, con o sin aporreamientos solares.

Accidente automovilista

El domingo al regresar en automóvil de Madrid a esta población el ingeniero de esta Sección de Obras públicas don Rafael Muñoz, sufrió un accidente que pudo tener serios resultados gravísimos.

Al llegar el auto a kilómetro 17, en las proximidades de las Rozas, se salió un neumático y el coche hizo un viraje y cayó a dar contra un árbol y aunque el golpe fué sonoro y violento, gracias a la pericia del conductor, el señor Muñoz se produjo una herida contusa en la frente, teniendo que ser trasladado a la clínica de urgencia del Club automovilista de las Rozas donde se le prestó asistencia facultativa.

Tras pronto como se enteró del suceso el gobernador civil señor Llasera, telegrafió interesándose por la salud del herido.

Le ha sido comunicado a nuestra primera autoridad civil que el suceso no ofrecía la grave trascendencia que en los primeros momentos se creyó y afortunadamente el señor Muñoz se hallará completamente restablecido en muy breve plazo.

LEA V. MAÑANA

La Tierra de Segovia

La Junta de viñas entre Turégano y Beganzones

Sierra Vieja.—El baile de rueda.—Los botargas y los danzantes.—Algunas particularidades dignas de mención.

Entre los límites de las villas de Turégano y Beganzones hay varios viñedos propiedad de vecinos de la una, que están enclavados en el término municipal de la otra, y para evitar que si los de un pueblo hacen la vendimia antes que los de otro, quedan porciones de viñedo sin extraer de ellas el fruto, con gran perjuicio de sus propietarios, en cuanto el guarda de las viñas observa que la uva está en sazón para cortarla, avisa al Ayuntamiento de que depende, y su alcalde se lo comunica al de la otra villa, y ambas autoridades convienen el día en que han de reunirse para tratar de la fecha en que se debe hacer la vendimia. Señalado el día de la llamada Junta de viñas, se presentan a la hora convenida, en rededor al coto que separa las dos villas, sus alcaldes, con los que componen los Ayuntamientos, secretarios, alguaciles y viñaderos de uno

caudado, con el fin ya indicado de alumbrar al Santísimo Sacramento.

Concluye después la fiesta de la Ofrenda como acaban en los pueblos todas las festividades, con el clásico baile de rueda, el que son tan aficionados.

El seis de los mozos. En Zamarramala el día siguiente al de la Ofrenda, hacen los solteros, costeando ellos todos los gastos, la fiesta que llaman el Seis de los mozos, consistente en misa de ánimas, y después corridas de gallos a caballo en la plaza del pueblo.

De los donativos con motivo de algunas festividades.—Es costumbre en muchos pueblos de la provincia de Segovia, mostrar el fervor religioso, disputándose, en las procesiones que se celebran con motivo de las festividades de cada uno de ellos, el honor de llevar una vara de las andas en que se coloca la imagen del Santo o Virgen patronos del lugar, ya durante el paso de la procesión, o al entrar y salir ésta de la iglesia. Como son varios los que aspiran a esta distinción y también a la de conducir la imagen desde las andas a su altar cuando ha concluido la procesión, se subastan los turnos, que de antemano se establecen, entre los que quieren tener tal satisfacción, y la competencia por ser de los primeros, y hasta cierto punto el prurito de que los demás les consideren rumbosos, les estimula a ofrecer en ocasiones crecidas cantidades, con tal de ser preferidos entre los que aspiran a sacar la imagen al empezar la procesión, a llevar las varas de las andas en que se la coloca, o a entrarla después al templo y dejarla instalada en su altar. De estas subastas se obtienen importantes cantidades en trigo o en metálico, que se pueden considerar como donativo para contribuir al culto del Santo patrón durante el resto del año.

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL

CULTOS DEL DIA

DIA 20

Santos Jerónimo, Emiliano, fundador; Margarita, Librada, vírgenes; Sibino, Julian, Máximo, mártires, E. I. S., profeta.

En las Madres Carmelitas.—A las siete de la tarde tendrá lugar el ejercicio del sexto día de la novena a la virgen del Carmen precedida del rosario y seguida de la salve cantada.

En la capilla del Carmen (calle de su nombre).—Continúa el solemne novenario en honor de la santísima virgen del Carmen. A las ocho de la mañana la misa de novena; y a las siete y media de la tarde exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del quinto día de novena, rezos, reserva y salve popular.

En los Padres Franciscanos.—A las seis y media de la tarde exposición de S. D. M., estación, corona serafica, motetes a Jesús Sacramentado, ejercicio del quinto día de novena a la Santísima virgen del Perpetuo Socorro, pregarias a la divina señora, reserva, salve regina y despedida.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde el ejercicio de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las siete y onzavo de la tarde el santo rosario.

En San Sebastián (P. D. S. Jesuitas).—A las siete y media de la tarde rosario y lectura espiritual.

En las Dominicas.—Al anochezar rosario y meditación.

DIA 21

En Corpus Christi.—A las ocho de la mañana la misa de comunión conmemorativa de los Jueves Encasísticos para los coros de sacristías y a las siete de la tarde el ejercicio de la Hora Santa, en sustitución del Culto diario, como jueves.

JUZGADO MUNICIPAL

Registro civil

Ayer se inscribieron en este registro civil los partos de nacimiento de Felis Lorenzo Yajús y la de defunción de Jacinto Yabero Barz, de seis meses.

COPLAS DE LA CALLE

UNA OBJECCION

Aunque hoy haciendo el verano y pensando en sus hacinas el labrador menos llano dejándose de rutinas se va al grano.

Aunque hoy se ocupa en segar lo que le vendrá a librar de preocupación alguna. Aunque hoy se ocupa en labrar su fortuna.

Quiero hacerle esta objeción. Dime ya, querido amigo; ¿Si el trigo sufre un bajón, se comprará en parangón con el trigo el panecillo del día (del día anterior, es claro), o seguirá la porfía de alegrar la carestía y estar caro?

Porque si nada consigo, con que esté barato el trigo, y he de pagar hoy y luego caro el pan, querido amigo, yo me entrego.

Vende pues, si en ello estás (que es seguro que estarás) el trigo sin más rebaja, pues visto es que lo demás todo es paja.

Y, pues, está comprobado que, aunque el panadero osado afirma que traga quina, se está metiendo en harina demasiado.

ANTONIO GUILLET PALAU

La Tierra de Segovia

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Segovia (mes).....	2,00
Fuera (trimestre).....	6,00

NUMERO SUELTO, 10 CTS.
Atrasado, 25 cts.

Periódicos • Revistas • Recordatorios • Memóretes • Tarjetones • Circulares • B. L. M. • Programas, y • billetes • Tricolores, etc. etc. •

Redacción, talleres y administración:
11, Infanta Isabel, 16

Anúnciese en "LA TIERRA DE SEGOVIA,"

Costumbre respecto al pago de las funciones de iglesia propia de la Semana Santa.—En los pueblos (La Higuera, por ejemplo), antes de que concluya la Cuaresma, el Ayuntamiento ajusta todos los años con el Sr. Cura lo que ha de cobrar por tener la Semana Santa, y si se ponen de acuerdo se celebran los Oficios, y si no, no. Cuando se estipula que se hagan las citadas funciones, se abona su importe en el mes de Septiembre, y su precio que suele ser 18 o 20 fanegas de trigo, lo pagan entre todos los vecinos en parte proporcional, según el número de individuos que hay en cada casa que tomen comunión. Para hacer el cobro van el Ayuntamiento y su Secretario con el Sr. Cura y el sacristán, recogiendo casa por casa lo que le corresponde pagar a cada familia.

Pasada la Pascua de Resurrección, va todos los años el Párroco, acompañado de los de justicia, recogiendo por el pueblo las cédulas de comunión, y en cada casa le regalan huevos, longaniza, tocino, rozquillas y otros comestibles. Antes en todos los pueblos, y aunque hoy en algunos, el Sr. Cura fija en un tablón en el atrio de la iglesia una lista con los nombres de los vecinos que no han cumplido con el precepto Pascual.

Indicación acerca de la Cofradía de Santa Ana establecida en Segovia.—Existen desde tiempo inmemorial en Segovia una Cofradía, llamada de Santa Ana, formada por zapateros de la ciudad, uno de cuyos objetos es salir a pedir por las casas los lunes del año, y con lo que recaudan, el día de Santa Ana (26 de Julio) obsequian a los pobres del Hospital con una comida y merienda extraordinarias y les compran además algunos efectos, hasta invertir el producto de lo que han recogido entre todos. Du-

rante el año de 1901 a 1902 recaudaron unas 800 pesetas. Esta Cofradía es de las más antiguas de Segovia (1), y sus constituciones (de las que el historiador Colmenares tenía un manuscrito) las hizo el año de 1369 don García, abad del monasterio de Santa María de los Huertos.

Todos los cojos van a Santa Ana; yo también voy con mi pata galana

(1) A una antigua costumbre relacionada con esta Cofradía añade el siguiente cantar:

LA ADUANA

ALMACEN DE CEREALES Y VINOS

ADRIANO FERNÁNDEZ CRISTÓBAL

MOZONCILLO Y ESTACIÓN DE YANGUAS

¡Taberneros! No dudéis un momento que donde os conviene hacer las compras de vino es en

LA ADUANA

¿Es que no hay quien pueda competir con A. F. C.? No señor, ¿Por qué razón? Por lo que sigue:

Primero. La forma de hacer compras y pagos le rinde una economía que no conoces por aquí otra cosa que disfrute de al misma utilidad.

Segundo. Disponer para transportar el vino de 3.800, arrobas de envases, de su propiedad quedando eliminado de un alquiler que otros almacenistas pagan gravando en 25 céntimos arropa de vino.

Y tercero. Conocer y estar siempre en los centros productores de vino aprovechando las mejores y tener en cuenta al mismo tiempo que siempre he trabajado con una utilidad muy limitada.

OBSERVACION IMPORTANTE.—Los anuncios por regla general suelen ser muy fantásticos lo que perjudica al público creyente y honrado, porque para despistar la realidad dicen disponer de lo que no tienen. Este tiende a coger incautos. El dueño de estos almacenes garantiza y prueba todo lo expuesto en el mismo.

PRECIOS DE HOY.—Pesetas 4'50 arropa de 16 litros. Pedidos de mas de 100 arrobas, consultad.

Gracias a dos importantes partidas de vino tinto superior de color y grado, blanco muy pálido, paladar fino, y por ser la compra en inmejorables condiciones, se puede ceder al precio indicado, persuadido que no hay quien le mejore teniendo en cuenta la calidad del vino.

Nada de lo que digan creais, haced un pedido a estos almacenes y quedaréis convencidos que para ganar dinero hay que hacer las compras en los almacenes de

ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL
Mozoncillo y estación de Yanguas

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Ventres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, velo, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y alisamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los uñetas. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad de cualquier origen. Desaparición del oceso (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y cartas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS



HERNIAS

La revolución que hoy existe en el arte de la herniología, la ha traído el nuevo APARATO GIRATORIO GRADUABLE "NOTTON" (Patentado) sin resortes, de pelotas multiformes, impermeables, y de compresión elástica, inventado por el experto Cirujano Especialista Herniólogo Mr. Notton. Con este maravilloso aparato terminaron los bragueros de acero, verdaderos instrumentos de tortura, y los vendajes deficientes. Es el aparato Notton, la admiración de toda la clase médica y de cuantos lo usan. Con él se asegura la reducción y desaparición de las hernias todas, por voluminosas, antiguas y rebeldes que sean, con toda comodidad. Está comprobado que donde fracasaron todos los demás, triunfa el APARATO NOTTON.



Señor don José Notton. Muy señor mío: Examinados detenidamente los aparatos contentivos de hernias, contruidos bajo su exquisita dirección, los encuentro inmejorables y los más perfeccionados hasta la fecha, dando excelentes resultados en cuantos casos son aplicados.

Lo que me complace en comunicar a usted y por lo que felicita su afectísimo s. s. q. s. m. b.,

Doctor Donato Rodríguez.

VILLA ANGELA

CAFE AL AIRE LIBRE

PROXIMO A LA PLAZA DE TOROS (SEGOVIA)

Chalet de nueva construcción a cuatro fachadas, rodeado de bellos jardines y arboleda, con hermosa terraza, entre las carreteras de San Ildefonso y San Rafael

Servicio a la carta esmerado y módico

ALMACEN DE CURTIDOS

JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

QUE RICOS son los chocolates marca LA MARAVILLA, de Federico del Olmo, fabricados según fórmula adoptada por Agustín del Puelo, (antiguo chocolatero de Margareto).

Se venden en tiendas de Ultramarinos y Confiterías

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Negando las deportaciones. El cumpleaños de la Reina Cristina. Detenidos en libertad. Declaraciones del ministro de Hacienda. Suicidio de un Bolsista. Traslado de las reliquias de San Fernando. Llegada de los Reyes.

Negando las deportaciones

El señor Allendesalazar, ha confirmado que no ha habido deportaciones y que hoy se han libertado dos detenidos de la Escuela Nueva; que lo que se ha verificado han sido varios destierros conforme autoriza la ley de orden público.

El cumpleaños de la Reina Cristina

En otros años, en que el santo de la reina doña María Cristina ha caído en fecha laborable, ha sido declarado fiesta oficial, dejándose de dar este carácter al día de su cumpleaños.

Como en el presente cae aquél en domingo, será declarado fiesta oficial el día de su cumpleaños, que es pasado mañana, no habiendo por consiguiente en esta fecha oficinas públicas.

Detenidos en libertad

La Dirección de Orden público, ha facilitado una nota oficiosa en la que se dice han sido puestos en libertad dos detenidos de la Escuela Nueva, y se ha dispuesto la libertad de otro.

Declaraciones del ministro de Hacienda

El señor Ordóñez, ha manifestado a los periodistas que el déficit del presupuesto es grande, pero no insoluble, ni mucho menos estéril, ni banarrota como aseguró el señor Alba.

Está preparando economías y asegura que no es partidario del escalafón cerrado en el personal cuyo gasto ha aumentado en 500 millones de pesetas. Es partidario de los quinquenios, pues de este modo se aumentaría y disminuiría el gasto del personal. Las amortizaciones de las que es partidario no perjudican a nadie.

Está preparando los proyectos de presupuestos, no es partidario de introducir en ellos reformas radicales que alarmen al público y no producen los efectos deseados.

Es partidario y así los establecerá, de impuestos suaves y de fácil cobro. Respecto al problema de la tributación de las tierras incultas, alega que eso no es de su competencia, sino de la Junta de colonización.

Cree que los foros darían excelente resultado en Andalucía. No es enemigo de las exportaciones, afir-

mando que el país que no exporta, se asienta, y asegura que la economía en los precios, no depende de las muchas o pocas exportaciones, sino de los acaparadores.

Prepara la reforma de la ley del Banco, y el restablecimiento del crédito y mejora de la moneda. Respecto a Aranceles, cree que los intermedios son los que deben estudiarlos, y después de oírlos se estudiará por el Estado la reforma más necesaria y se discutirá por los países a quienes afectan.

Suicidio de un Bolsista

En la calle de Alvarez de Castro, y en su propio domicilio, se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el agente de Cambio y Bolsa don Casto Aragón.

Se cree que el móvil que le ha inducido a tan fatal resolución, ha sido el haber sufrido grandes pérdidas en el juego.

De provincias Traslado de las reliquias de San Fernando

Burgos, 19.—Con toda solemnidad se ha celebrado procesionalmente el traslado de la reliquia de San Fernando, desde el palacio arzobispal a la Catedral.

Presidían la procesión los arzobispos señores Baniñoc y Gandásegui, el ministro de Instrucción Pública, el capitán general, numerosos preladados y demás autoridades civiles y militares.

Las tropas de la guarnición cubrían la carrera, los balcones estaban engalanados y varios aeroplanos volaron por cima de las calles del trayecto.

En la catedral, que estaba esplendorosa, pronunció una brillante oración el obispo de Jaca reverendo padre Zayas Martínez.

Llegada de los reyes

Burgos, 19.—A las cuatro y cincuenta llegaron a una finca cercana a Burgos, llamada «La Delicia», la comitiva automovilista que acompaña a Sus Majestades desde Santander.

En la ciudad finca, cambiaron los Reyes de traje y descansaron dos horas.

A las seis hicieron su entrada solemne en la capital, que les ha tributado un recibimiento entusiasta. Se dieron muchos vivas a Sus Majestades, se dispararon cohetes y se les tributaron los honores de ordenar por las tropas que cubrían la carrera.

Los Reyes se trasladaron al palacio arzobispal, donde tienen preparadas sus habitaciones.

En el salón del Trono se celebró la recepción oficial, desfilando ante Sus Majestades todas las personalidades de la capital.

El acto ha resultado espléndido, constituyendo una manifestación de afecto hacia las augustas personas.

En el momento de telegrafiar, se está celebrando el banquete con que el Rey obsequia a las autoridades y a la Junta magna del Centenario.

A la comida seguirá un baile, que promete ser una fiesta brillantísima a la que concurrirá toda la aristocracia burgalesa.

Han llegado siete aviones más. Las calles presentan magnífico aspecto, con profusión de iluminación.

nes, colgaduras, arcos etc. etc., y tal la afluencia de forasteros, que de alojarse, constituye un serio problema.

Más agresiones

B. celona, 19.—Un grupo de desconocidos hizo esta madrugada varios disparos contra un hombre en la calle del Conde del Asalto, esquina a la de Lancaster, y se dio a la fuga.

Acudieron varios transeúntes trasladaron al agredido a la Casa de Socorro, donde los médicos se limitaron a certificar su defunción. Presentaba la víctima tres heridas en la cabeza, una en la región occipital, tres en el tórax y otras tres en la región posterior del tronco.

El muerto fué identificado por la camarera María Asenjo, que vivió maritalmente con él. Se llamaba Enrique Pelayo, y estaba empleado como electricista en la casa de don Ramón Pich.

En la nota facilitada por la Jefatura acerca de este atentado, se dice que de la víctima no existen antecedentes.

—Cerca del puerto, unos desconocidos dispararon sobre un obrero del mismo, que llevaba al hombro una bota de vino. Uno de los proyectiles agujereó la bota, manchando el contenido a uno de los agraristas y al agredido.

El primero, que se vió manchado de rojo, creyó haber matado, y segundo que ya se dió por muerto sin tener lesión alguna, cayó sin conocimiento.

Tres heridos graves

Alicante, 19.—En la carretera Jijona a Alcoy, una moto con ciclista, ocupada por tres personas, que marchaba a gran velocidad, desvió de la carretera, y cayó a un terraplén.

Los ocupantes resultaron gravemente heridos.

DEL EXTRANJERO Salida de la reina Cristina

Paris, 19.—Su Majestad la reina doña María Cristina, ha salido por San Sebastián, de regreso de su reciente viaje a Suiza.

Fuó despedida en la estación por representantes del presidente de la República y del Gobierno y nuestro embajador señor, Quintanilla de León.